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令和４年第９回農業委員会総会日程 

 

 

１ 開 会 

 

 

２ 議事録署名委員の指名 

 

 

３ 付議事項 

 ⑴ 議案 

議案第87号  農地法第３条 賃貸借権及び使用貸借権設定による許可申請につい 

           て 

議案第 88号   農地法第３条 所有権移転による許可申請について 

議案第89号   農業振興地域の整備に関する法律第１３条 農業振興地域整備計画 

の変更申請について 

議案第 90号   農地法第４条による許可申請について 

       議案第 91号   農地法第５条による許可申請について 

議案第 92号  非農地証明願について 

議案第 93号  農地の用途変更届（200㎡未満）について 

      議案第 94号   農用地等のあっせんについて 

議案第 95号   農用地利用集積計画について（利用権設定） 

議案第 96号   農用地利用集積計画について（所有権移転） 

 

(2)  報告第９号  合意解約等の報告 

 

４ 閉 会 



令和４年第９回農業委員会総会 

 

令和４年９月 20日（火） 午前 9時 00分 

○事務局（○○○○○局長） 

おはようございます。ご起立願います。一同礼。着席願います。 

○議長（○○○○○会長） 

おはようございます。８月，９月の諸般の業務経過については，９月７日に令和３年度の建設経

済委員会の決算審査があり，９月８日に鹿児島県女性農業委員総会等があり，曽於市が事例発表を

行っております。本日は○○○○○委員から欠席届が出ております。それでは，定足数に達してお

りますので，ただ今から，令和４年第９回曽於市農業委員会総会を開会致します。まず，議事録署

名委員の指名を行います。16番○○○○○委員，17番○○○○○委員を指名致します。 

○議長（○○○○○会長） 

これより議事に入ります。議案第 87号農地法第３条賃貸借権及び使用貸借権設定による許可申

請についてを議題と致します。本件については，調査委員において現地調査を行っておりますの

で，報告を求めます。 

○15番委員（○○○○○） 

受理番号大隅７号について，９月９日に現地調査を行いましたので報告致します。全部効率利用

要件，農作業常時従事要件，下限面積要件，地域との調和要件については，特に問題はありません。

調査結果の総合意見は，譲受人は，取得する農地には，水稲を作付けされる予定で，周辺の農地に

影響もなく，農地法第３条第２項各号には該当しないので，許可相当と考えます。以上で調査報告

を終わります。 

○議長（○○○○○会長） 

ただ今の報告に対して，質疑，意見はありませんか。 

 （「なし」の声あり） 

○議長（○○○○○会長） 

議案第議案第 87号農地法第３条賃貸借権及び使用貸借権設定による許可申請については，許可

することにご異議ありませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

○議長（○○○○○会長） 

ご異議ありませんので，本案は，許可することに決定致しました。 

○議長（○○○○○会長） 

次に議案第 88号農地法第３条所有権移転による許可申請についてを議題と致します。本件につ

いては，調査委員において現地調査を行っておりますので，順次報告を求めます。 

○５番委員（○○○○○） 

受理番号末吉 75号について，９月 10日に現地調査を行いましたので報告致します。全部効率利

用要件，農作業常時従事要件，下限面積要件，地域との調和要件については，特に問題はありませ

ん。受人と渡人は，親子です。機械については，トラクター・田植え機・管理機等を所有しており

ます。調査結果の総合意見は，譲受人は，取得する農地には，田には水稲，畑は甘藷・ゆずを作付

けされる予定で，周辺の農地に影響もなく，農地法第３条第２項各号には該当しないので，許可相

当と考えます。以上で調査報告を終わります。 

○４番委員（○○○○○） 

受理番号末吉 76号について，９月 16日に現地調査を行いましたので報告致します。全部効率利

用要件，農作業常時従事要件，下限面積要件，地域との調和要件については，特に問題はありませ

ん。調査結果の総合意見は，譲受人は，取得する農地には，飼料を作付けされる予定で，周辺の農

地に影響もなく，農地法第３条第２項各号には該当しないので，許可相当と考えます。以上で調査

報告を終わります。 



○15番委員（○○○○○） 

受理番号大隅 77号について，９月９日に現地調査を行いましたので報告致します。全部効率利

用要件，農作業常時従事要件，下限面積要件，地域との調和要件については，特に問題はありませ

ん。調査結果の総合意見は，譲受人は，取得する農地には，露地野菜を作付けされる予定で，周辺

の農地に影響もなく，農地法第３条第２項各号には該当しないので，許可相当と考えます。以上で

調査報告を終わります。 

○５番委員（○○○○○） 

受理番号財部 78号について，９月９日に現地調査を行いましたので報告致します。全部効率利

用要件，農作業常時従事要件，下限面積要件，地域との調和要件については，特に問題はありませ

ん。受人の住所地が宮崎県都城市ですが，市内に田を所有し，水稲を作付けされております。また，

申請地まで車で５分程度で，営農に支障はないと思われます。調査結果の総合意見は，譲受人は，

取得する農地には，甘藷を作付けされる予定で，周辺の農地に影響もなく，農地法第３条第２項各

号には該当しないので，許可相当と考えます。以上で調査報告を終わります。 

○議長（○○○○○会長） 

ただ今の報告に対して，質疑，意見はありませんか。 

 （「はい」の声あり） 

○３番委員（○○○○○） 

  末吉 75号についてお伺いします。譲受人は，新規就農となっていますが，今までどういった仕事  

 をされていたのですか。 

○５番委員（○○○○○） 

  会社員で兼業農家でありました。 

○議長（○○○○○会長） 

よろしいですか。 

○３番委員（○○○○○） 

  はい。 

○議長（○○○○○会長） 

  他にございませんか。 

（「なし」の声あり） 

○議長（○○○○○会長） 

議案第 88号農地法第３条所有権移転による許可申請については，許可することにご異議ありま

せんか。 

（「異議なし」の声あり） 

○議長（○○○○○会長） 

ご異議ありませんので，本案は，許可することに決定致しました。 

○議長（○○○○○会長） 

次に議案第 89号農業振興地域の整備に関する法律第 13条農業振興地域整備計画の変更申請に

ついてを議題と致します。本件については，調査委員において現地調査を行っておりますので，

報告を求めます。 

○推進委員（○○○○○） 

受理番号末吉 41号について，９月９日に現地調査致しましたので報告致します。申請地は，鶴

木自治会内にある農地です。周囲の状況は，東が道路を挟んで畑，西が道路を挟んで畑，南が道路

を挟んで畑，北が宅地であります。目的実現の確実性は，農家住宅・倉庫・通路・庭を設置する具

体的計画があり確実と思われます。位置としましては，第一種農地に該当します。計画面積につい

ては，農家住宅・倉庫・通路・庭を設置する面積として全体で 668㎡であり，同種施設の規模状況

からみて適当と思います。排水等については，雨水は，西側の水路側溝に放流し，汚水・生活排水

は，合併浄化槽を設置するもので適当と思います。被害防除につきましては，誓約書も添付されて



おり，特に問題ありません。道路条件については，良好です。公害関係については，特に問題はあ

りません。調査結果の総合意見は，申請地は第一種農地に該当しますが，不許可の例外である集落

接続施設に該当し，農家住宅・倉庫・通路・庭を整備しており，復元も困難という事から，農振除

外やむを得ないとの意見の一致をみました。調査員は，私と○○○○○委員と事務局の○○○○○

さんで調査致しました。以上で調査報告を終わります。 

○議長（○○○○○会長） 

ただ今の報告に対して，質疑，意見はありませんか。 

（「なし」の声あり） 

○議長（○○○○○会長） 

議案第 89号農業振興地域の整備に関する法律第 13条農業振興地域整備計画の変更申請につい

ては，除外やむを得ないとする意見書を市長へ提出することにご異議ありませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

○議長（○○○○○会長） 

ご異議ありませんので，本案は，除外やむを得ないとする意見書を市長へ提出することに決定致

しました。 

○議長（○○○○○会長） 

次に議案第 90号農地法第４条による許可申請についてを議題と致します。本件については，調

査委員において現地調査を行っておりますので，報告を求めます。 

○５番委員（○○○○○） 

受理番号財部 53号について，９月９日に現地調査致しましたので報告致します。申請地は，新

正ケ峯自治会内にある農地です。周囲の状況は，東が道路を挟んで宅地・墓地・雑種地，西が宅地

と山林，南が水路を挟んで原野と雑種地，北が宅地であります。また，申請地の２筆の間には，市

道が通っております。目的実現の確実性は，既に転用済であり確実と思います。位置としましては，

第二種農地に該当します。計画面積については，全体面積 915㎡に，製材工場１棟 378㎡，倉庫１

棟 77㎡，進入路と駐車場を設置済で，周辺同種施設の状況からみて適当と思います。排水等につ

いては，雨水は既存側溝へ放流されており適当と思います。被害防除につきましては，隣接する農

地はなく特に問題ないと思います。道路条件については，良好です。公害関係については，特に問

題はありません。調査結果の総合意見は，申請地は，第二種農地に該当します。申請地は，２筆あ

りますが，昭和 64年に農地法の許可を得ないまま，申請人の亡父によって，１筆に倉庫１棟が建

築され，残る１棟にも平成 11年に同じく農地法の許可を得ないまま，申請人により製材工場１棟，

進入路及び駐車場が設置されております。ついては，製材工場の設置からも 23年が経過しており，

農地への復元も困難である事から，転用やむを得ないとの意見の一致をみました。調査員は，私と

○○○○○委員と事務局の○○○○○さんで調査致しました。以上で報告を終わります。 

○議長（○○○○○○会長） 

ただ今の報告に対して，質疑，意見はありませんか。 

（「なし」の声あり） 

○議長（○○○○○会長） 

議案第 90号農地法第４条による許可申請については，許可相当の意見を付して県知事へ進達す

ることにご異議ありませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

○議長（○○○○○会長） 

ご異議ありませんので，本案は，許可相当の意見を付して県知事へ進達する事に決定致しました。 

○議長（○○○○○会長） 

次に議案第 91号農地法第５条による許可申請についてを議題と致します。本件については，調

査委員において現地調査を行っておりますので，順次報告を求めます。 

○２番委員（○○○○○） 



受理番号末吉 76号について，９月９日に現地調査致しましたので報告致します。申請地は，湯

之尻自治会内にある農地です。周囲の状況は，東が道路を挟んで太陽光発電施設，西が太陽光発電

施設，南が田，北が道路を挟んで宅地です。目的実現の確実性は，残高証明書，融資証明書，経済

産業省の認定通知書及び九電系統連系承諾書が添付されている事から確実と思われます。位置とし

ましては，第二種農地に該当します。計画面積については，太陽光発電施設を整備する面積として

全体で 2,044㎡であり，同種施設の規模状況からみて適当と思います。排水等については，雨水は，

自然流下するもので適当と思われます。被害防除については，誓約書も添付されている為，特に問

題はないと思います。道路条件については，良好です。公害関係については，特に問題ありません。

調査結果の総合意見は，申請地は，第二種農地に該当し，太陽光発電施設を整備する事から，転用

やむを得ないとの意見の一致をみました。調査員は，私と○○○○○委員と事務局より○○○○○

さんで調査致しました。続きまして，77号は，76号と同一の場所ですので，調査結果の総合意見

のみ報告致します。調査結果の総合意見は，申請地は，第二種農地に該当し，太陽光発電施設を整

備する事から，転用やむを得ないとの意見の一致ををみました。続きまして，78号も同一の場所で

すので，調査結果の総合意見のみ報告致します。調査結果の総合意見は，申請地は，第二種農地に

該当し，太陽光発電施設を整備する事から，転用やむを得ないとの意見の一致ををみました。以上

で調査報告を終わります。。調査員は，私と○○○○○委員と事務局より○○○○○さんで調査致

しました。 

○推進委員（○○○○○） 

受理番号末吉 79号について，９月９日に現地調査致しましたので報告致します。申請地は，麓

自治会内にある農地です。周囲の状況は，東が道路を挟んで宅地，西が宅地，南が宅地，北が畑で

す。目的実現の確実性は，住宅ローン等審査結果通知書が添付されている事から確実と思われます。

位置としましては，第三種農地に該当します。計画面積については，一般住宅・カーポートを整備

する面積として全体で 407㎡で，同種施設の規模状況からみて適当と思います。排水等については，

雨水は，水路東側側溝へ放流し，汚水・生活排水は，東側の公共下水道に放流するもので適当と思

われます。被害防除については，ブロック塀及び緩衝地２ｍを設置し，誓約書も添付されている為，

特に問題はないと思います。道路条件については，良好です。公害関係については，特に問題あり

ません。調査結果の総合意見は，申請地は，第三種農地の都市計画用途地域内農地に該当し，一般

住宅・カーポートを整備する事から，転用やむを得ないとの意見の一致ををみました。調査員は，

私と○○○○○委員と事務局より○○○○○さんで調査致しました。以上で調査報告を終わりま

す。 

○議長（○○○○○会長） 

ただ今の報告に対して，質疑，意見はありませんか。 

（「はい」の声あり） 

○３番委員（○○○○○） 

  参考の為に太陽光発電の売電価格を教えてください。 

○事務局（○○○○○） 

  14円と伺っております。 

○議長（○○○○○会長） 

  よろしいですか。 

○３番委員（○○○○○） 

  はい。 

○議長（○○○○○会長） 

  他にございませんか。 

（「はい」の声あり） 

○11番委員（○○○○○） 

  76号・77号・78号について，太陽光パネルは，全部 278枚となってますが，建築費が 76号だけ 



がちょっと高くて，あとは同じですがどういう事ですかね。業者が違うのですか。 

○事務局（○○○○○） 

  補足説明資料の 20ページをお開き下さい。76号についてのみ管理用通路を設置する内容となっ 

ており，18ページの上の方にもありますが，この違いが金額の差になっているようです。 

○11番委員（○○○○○） 

  管理用通路であれば土地代金で挙がってくるのじゃないですか。 

○事務局（○○○○○） 

  違いについては，76号の周囲が 278ｍ，他が 150ｍなので 90ｍ位の差があります。そこのところ 

かなと思います。 

○議長（○○○○○会長） 

  よろしいですか。 

○11番委員（○○○○○） 

  はい。 

○議長（○○○○○会長） 

  他にございませんか。 

（「なし」の声あり） 

○議長（○○○○○会長） 

議案第 91号農地法第５条による許可申請については，許可相当の意見を付して県知事へ進達す

ることにご異議ありませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

○議長（○○○○○会長） 

ご異議ありませんので，本案は，許可相当の意見を付して県知事へ進達する事に決定致しました。 

○議長（○○○○○会長） 

次に，議案第 92号非農地証明願についてを議題と致します。本件については，調査委員におい

て現地調査を行っておりますので，報告を求めます。 

○18番委員（○○○○○） 

  受理番号大隅 10号について，９月９日に現地調査しましたので報告致します。申請地は，坂元

自治会内にある農地です。周囲の状況は，東が宅地，西が宅地，南が宅地，北が道路を挟んで畑

です。記載事項と現地は，合致しております。違反転用として改善指導は，受けておりません。

周囲の農地の影響は，申請地の北側は，道路を挟んで農地ですが，排水等の流れ込み等はなく，

影響はないかと思います。その他農地法上特に問題はありません。申請地は，建物については，

平成２年及び平成５年に建築されたものであり，建築後 20年以上経過し，現在も物置として利用

されております。調査結果の総合意見としまして，申請地は，倉庫及び牛舎として 20年以上利用

されており，農地に復元することは，著しく困難と思われ，農地法第２条第１項の対象とならな

い土地であるとの意見の一致をみました。調査員は，私と○○○○○委員，事務局の○○○○○

さんで行いました。以上で調査報告を終わります。 

○議長（○○○○○会長） 

ただ今の報告に対して，質疑，意見はありませんか。 

（「なし」の声あり） 

○議長（○○○○○会長） 

議案第 92号非農地証明願については，申し出のとおり許可することにご異議ありませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

○議長（○○○○○会長） 

ご異議ありませんので，本案は，申し出のとおり許可する事に決定致しました。 

○議長（○○○○○会長） 

次に議案第 93号農地の用途変更届についてを議題と致します。本件については，調査委員にお



いて現地調査を行っておりますので，報告を求めます。 

○５番委員（○○○○○） 

受理番号財部６号について，９月９日に現地調査致しましたので報告致します。申請地は，上大

迫自治会内にある農地です。周囲の状況は，東が宅地，西が道路を挟んで畑，南が道路を挟んで宅

地と畑，北が宅地と畑です。目的実現の確実性は，既に転用済で始末書も添付されております。位

置としましては，第二種農地に該当します。計画面積については，1,824㎡のうち 150㎡に農機具

倉庫１棟 63.75㎡を既に設置済で，周囲の状況からみても適当と思います。排水等については，雨

水は，自然流下で適当と思われます。被害防除については，特に問題はないと思います。道路条件

については，良好です。公害関係については，特に問題ありません。調査結果の総合意見は，申請

地は，第二種農地に該当します。申請人は，平成 20年頃に農地法の届出が必要だと知らず，農機

具倉庫１棟を建築し，現在はトラクター等を収納しております。転用面積が 200㎡を超えず，許可

を要しない事，転用部分の農地に復元することは，著しく困難と思われ，用途変更やむを得ないと

の意見の一致ををみました。調査員は，私と○○○○○委員と事務局より○○○○○さんで調査致

しました。以上で調査報告を終わります。 

○議長（○○○○○会長） 

ただ今の報告に対して，質疑，意見はありませんか。 

（「なし」の声あり） 

○議長（○○○○○会長） 

議案第93号農地の用途変更届については，申し出のとおり許可することにご異議ありませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

○議長（○○○○○会長） 

ご異議ありませんので，本案は，申し出のとおり許可する事に決定致しました。次に議案第 94

号農用地等のあっせんについてを議題と致します。ここで，あっせん委員を指名致します。末吉

95については，５番○○○○○委員，○○○○○推進委員，末吉 96から 98については，17番○

○○○○委員，○○○○○推進委員，末吉 99・末吉 100については，13番○○○○○委員，○○

○○○推進委員，末吉 101については，11番○○○○○委員，○○○○○推進委員，大隅 102に

ついては，８番○○○○○委員，○○○○○推進委員，財部 103から財部 104については，３番

○○○○○委員，○○○○○推進委員を指名致します。続きましてあっせん委員の報告でありま

す。受理番号順に順次報告をお願いします。 

○２番委員（○○○○○） 

  末吉 63号は，打切です。 

○11番委員（○○○○○○） 

  末吉 64号・末吉 65号は，継続です。 

○15番委員（○○○○○） 

  大隅 67号は，継続でお願いします。 

○８番委員（○○○○○） 

  大隅 70号は，継続でお願いします。 

○３番委員（○○○○○） 

  財部 71号・財部 72号は，継続です。次の財部 73号から財部 75号も○○○○○委員から継 

続で報告してくれという事でした。 

○４番委員（○○○○○） 

  末吉 76号は，継続でお願いします。 

○１番委員（○○○○○） 

  末吉 77号と 78号は，継続でお願いします。 

○11番委員（○○○○○） 

  末吉 79号は，継続です。 



○７番委員（○○○○○） 

  財部 85号・財部 86号は，継続です。 

○５番委員（○○○○○） 

  末吉 87号は，継続です。 

○１番委員（○○○○○） 

  末吉 88号は，継続でお願いします。 

○４番委員（○○○○○） 

  末吉 89号は，継続でお願いします。 

○８番委員（○○○○○） 

  大隅 90号と大隅 91号は，継続でお願いします。 

○３番委員（○○○○○） 

  財部 92号・財部 93号・財部 94は，継続です。 

○議長（○○○○○会長） 

大変ご苦労様でした。継続については，引き続きよろしくお願い致します。 

○議長（○○○○○会長） 

次に，議案第 95号農用地利用集積計画の利用権設定について議題と致します。本件については，

農用地利用集積計画の利用権設定と中間管理事業に係る利用権設定とに分け農用地利用集積計画

の利用権設定は期間ごとに，中間管理事業に係る利用権設定は，一括して審査して差し支えあり

ませか。 

（「異議なし」の声あり） 

○議長（○○○○○会長） 

新規３年以上６年未満について，質疑，意見はありませんか。 

（「なし」の声あり） 

○議長（○○○○○会長） 

新規６年以上 10年未満について，質疑，意見はありませんか。 

（「なし」の声あり） 

○議長（○○○○○会長） 

新規 10年以上について，質疑，意見はありませんか。 

（「なし」の声あり） 

○議長（○○○○○会長） 

再設定３年以上６年未満について，質疑，意見はありませんか。 

（「なし」の声あり） 

○議長（○○○○○会長） 

再設定６年以上 10年未満について，質疑，意見はありませんか。 

（「なし」の声あり） 

○議長（○○○○○会長） 

再設定 10年以上について，質疑，意見はありませんか。 

（「なし」の声あり） 

○議長（○○○○○会長） 

  農地中間管理事業に係る利用権設定について，質疑・意見はありませんか。 

（「なし」の声あり） 

○議長（○○○○○会長） 

議案第 95号農用地利用集積計画の利用権設定については，申し出のとおり決定することにご異

議ありませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

○議長（○○○○○会長） 



ご異議ありませんので，本案は，農業経営基盤強化促進法第 18条第３項の規定に反しないので，

申出のとおり決定致しました。 

○議長（○○○○○会長） 

次に議案第 96号農用地利用集積計画の所有権移転についてを議題と致します。質疑・意見はあ

りませんか。 

（「なし」の声あり） 

○議長（○○○○○会長） 

議案第 96号農用地利用集積計画の所有権移転については，申出のとおり決定することにご異議

ありませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

○議長（○○○○○会長） 

ご異議ありませんので，本案は，農業経営基盤強化促進法第 18条第３項の規定に反しないので，

申出のとおり決定致しました。 

○議長（○○○○○会長） 

次に報告第９号合意解約等の報告については，総会資料の 25ページから 29ページですのでご

覧下さい。 

○議長（○○○○○会長） 

  その他で何かありませんか。 

（「はい」の声あり） 

○18番委員（○○○○○） 

  11月３日の弥五郎どん祭りについて 

○議長（○○○○○会長） 

  他にございませんか。 

（「はいの声あり） 

○10番委員（○○○○○） 

  市長への意見書について 

○議長（○○○○○会長） 

  他にございませんか。 

（「なし」の声あり） 

○議長（○○○○○会長） 

なければ事務局から事務連絡を致します。 

○事務局（○○○○○局長） 

   事務連絡 

○事務局（○○○○○） 

   事務連絡 

○事務局（○○○○○） 

   事務連絡 

○議長（○○○○○会長） 

    以上で，令和４年第９回曽於市農業委員会総会を閉会致します。 

○事務局（○○○○○局長） 

ご起立願います。一同礼。ご苦労様でした。 
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